

An  
Gemeinderätin Sissi Potzinger  
Grazer Volkspartei - Gemeinderatsclub  
Rathaus  
8011 Graz

**Stadtrat Manfred Eber**  
Personalamt  
Finanzen & Beteiligungen  
Bau- und Anlagenbehörde  
Katastrophenschutz und Feuerwehr

Rathaus, Zimmer 242 | 8011 Graz  
Tel.: +43 316 872-2040  
Fax: +43 316 872-2049  
manfred.eber@stadt.graz.at

**Fragestunde 19. Oktober 2023**  
**Indoorspielplatz**

[www.graz.at](http://www.graz.at)

Graz, 19. Oktober 2023

Sehr geehrte Frau Gemeinderätin Potzinger, liebe Sissi,

zu Deiner Frage kann ich Dir folgende Auskunft geben.

Grundsätzlich stehe ich jederzeit für Gespräche zur Verfügung. Eingangs stelle ich aber gleich eine Gegenfrage: Was genau soll ich zum jetzigen Zeitpunkt verhandeln?

Üblicherweise ist die Vorgehensweise in diesem Haus bei einer neuen Idee folgende: Die zuständigen Stadträt:innen arbeiten zusammen mit ihren Fachabteilungen ein Fachkonzept aus. Dies beinhaltet eine grundsätzliche Beschreibung des Projektes, das Ziel des Unterfangens, den zeitlichen Rahmen, das notwendige Budget und Ressourcen etc..

Wenn dieses Fachkonzept grundsätzlich als umsetzbar und zielführend bewertet wird, sollte das jeweilige Stadtsenatsmitglied mit diesem Konzept Vorabgespräche mit den entsprechenden Stakeholdern führen, um die allgemeine Interessenslage auszuloten. Eventuell können auch Partner:innen für das Projekt gewonnen werden.

Wenn dieser Punkt ebenso positiv behandelt worden ist, dann geht es in die Detailplanung. Selbstverständlich ist hierbei auch die finanzielle Komponente von Bedeutung. Dem entsprechenden Stadtsenatsmitglied steht es dank unserer dezentralen Budgetbewirtschaftung frei, in ihrem eigenen Bereich Projekte und Konzepte zu priorisieren und zu entscheiden, welche Schwerpunkte gesetzt werden sollen. Für die Umsetzung bedarf es dann letztlich die entsprechenden Gremialbeschlüsse.

Da mir bis heute kein Fachkonzept vorliegt und ich weder der Stadtrat für Wirtschaft und Tourismus, noch der Stadtrat für Kinder, Jugendliche und Familie bin, ist es für mich zum jetzigen Zeitpunkt schwer nachvollziehbar, zu was ich genau Verhandlungen führen soll. Deswegen: Zuerst sollen ein Fachkonzept und ein Vorschlag zur Finanzierbarkeit von den verantwortlichen Stadträten vorliegen und dann bin ich jederzeit bereit weiterführende Gespräche zu führen.

Mit freundlichen Grüßen

Stadtrat Manfred Eber